

# CORREO DEL ORINOCO

Domingo 1 de febrero de 2026 | N° 5.402 | Año 16 | Bs40 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

## Canciller Yván Gil recibió a la representación diplomática de EE.UU.

Comienza una "agenda orientada a marcar una hoja de ruta de trabajo en asuntos de interés bilateral", como abordar y resolver diferencias por la vía del diálogo, sobre la base del respeto mutuo y del Derecho Internacional", manifestó [pág. 3](#)

## Poder Ciudadano ofrece su experiencia a la nueva Ley de Amnistía

Este paso extraordinario marca un antes y un después en la política contemporánea venezolana, manifestó el fiscal general Tarek William Saab [pág. 2](#)

## Donald Trump subastaba chicas proporcionadas por Jeffrey Epstein

En los documentos recientemente expuestos sobre el caso se demuestra que el Mandatario estadounidense organizaba fiestas al estilo "Calendar Girls" en su residencia de Mar-a-Lago [pág. 7](#)



HOY ENCARTADA ▶

"Defendamos la justicia como un espacio de unión nacional", instó Delcy Rodríguez

## Presidenta encargada llamó a construir juntos una paz duradera para Venezuela

En la introducción de un audiovisual publicado en su cuenta oficial en X, se refirió a la justicia como la reina de las virtudes republicanas que sostiene el edificio de la igualdad y la libertad. En el video, una recopilación de fragmentos de su participación en la Apertura Judicial 2026 en la sede del TSJ, se escucha a Delcy Rodríguez destacar las virtudes de lo que será la nueva Ley de Amnistía Ge-

neral, la cual, dice, servirá "para reparar las heridas que ha dejado la confrontación política desde la violencia, implantar la justicia en nuestro país" y para rescatar la convivencia entre los venezolanos". Ayer la Presidenta encargada visitó el Aeropuerto Internacional Simón Bolívar, donde inspeccionó los avances de las obras de recuperación de sus instalaciones. Foto Prensa Presidencial. [pág. 4](#)



El 3 de febrero comienza ciclo especial

## Maestras Muñequeras tendrán su espacio en Misión Cultura Podcast [pág. 7](#)

## Artistas españoles rechazan proselitismo bélico de Spotify

Se retiran de la plataforma y denuncian el apoyo de ésta a las acciones del ICE en EE.UU. [pág. 10](#)

Nutrición

Agua potable: El recurso vital que define nuestro bienestar [pág. 6](#)

A pesar del cese al fuego

Hamás denuncia persistencia del genocidio israelí en Gaza [pág. 7](#)



Tarek William Saab reafirmó que, a la fecha, las excarcelaciones son más de 800

# Poder Ciudadano sumará sus estudios e investigaciones a nueva Ley de Amnistía

“Yo creo que este es un paso extraordinario que marca un antes y un después en la (...) política contemporánea venezolana”, manifestó el fiscal general de la República

T/ Redacción CO-VTV  
F/ Cortesía  
Caracas

**E**l fiscal general de la República, Tarek William Saab, señaló que el Poder Ciudadano se suma, con sus investigacio-



nes y estudios, para colaborar con la Ley de Amnistía anunciada por la presidenta encargada de la República, Delcy Rodríguez.

En entrevista para un programa especial de *Venezolana de Televisión* (VTV), Saab afirmó: “Yo creo que este es un paso extraordinario que marca un an-

tes y un después en la (...) política contemporánea venezolana. Así que me sumo como fiscal general de la República y como presidente del Poder Ciudadano a esta gran tarea que nos ha encargado la presidenta encargada, doctora Delcy Rodríguez”.

“Entendiendo que ya van más de 800 excarcelaciones. Venían haciendo con cautela, en términos reales, apoyados al derecho, a la técnica jurídica, revisando los casos, cada una de las tramas, que son decenas, que han tenido que ver incluso con situaciones altamente peligrosas, atentados con drones, intentos de magnicidio, intentos de golpes de Estado, asalto a cuar-

teles, incursión de mercenarios, etc. Y todo lo que ocurrió en lo que se llamó las manifestaciones violentas postelectorales del 28 de julio en adelante”, resaltó.

En este sentido, el fiscal manifestó que “durante todo ese largo camino se han realizado de manera consecutiva, secuenciales, revisiones de medidas, libertades, que vinculan incluso la buena actuación”.

“Tenemos estudios importantes en todas las materias, en todos los delitos, para aportarlo a esa mesa de trabajo, a esa comisión de paz, de diálogo, de intercambio con todos los sectores de la nación venezolana y eso es un paso adelante que se suma a la ley de amnistía, que se suma también a convertir al helicóptero en un centro cultural, en un centro educativo, es decir, son pasos realmente trascendentales que tienen que ser saludados por todo el pueblo de Venezuela y por la comunidad venezolana”, enfatizó.

Foro Internacional Universitario

## Venezuela es el centro del debate académico internacional sobre la nueva geopolítica

T/ AVN  
Caracas

**E**l ministro del Poder Popular para Educación Universitaria, Ricardo Sánchez, destacó ayer que actualmente Venezuela es el centro del debate académico internacional sobre la nueva geopolítica.

Desde la sede de la Escuela Latinoamericana de Medicina Salvador Allende en Caracas, en la que se realiza el Foro Internacional Universitario, “Agresión contra Venezuela, una mirada desde la academia”, en el que participan más de 250 representantes de Francia, España, Argentina, México, Ecuador, Chile, y Venezuela, entre otros países, Sánchez afirmó que no existe hoy ninguna escuela de Relaciones Internacionales o Ciencias Políticas que no tenga a Venezuela como caso de estudio.

“Nosotros jamás pedimos ser el laboratorio del debate hoy que está en la escena internacional”, dijo.

Al respecto, Sánchez indicó que la academia del sur global y las universidades del mundo están rechazando la agresión contra Venezuela frente a lo que ha significado una violación clara del derecho internacional, lo que establece una dimensión de la comprensión de nuevas reglas del orden internacional para, desde la mirada universitaria y académica, determinar cómo se comprenden los nuevos retos y desafíos de la nueva geopolítica.

“Esta primera jornada reúne más de 12 países de distintas latitudes, académicos, pensadores científicos, muchos de ellos participan en la Red que sin duda alguna contribuyen desde el pensamiento, desde la sistematización del conocimiento con sus oportunas reflexiones directrices y orientaciones”, precisó.

El Ministro además refirió que universidades de mayor prestigio del mundo como la Universidad de Cambridge, Oxford y la Sorbona se han

pronunciado desde una mirada reflexiva sobre el orden internacional y las reglas de juego que se construyeron a partir de Naciones Unidas desde 1945, así como el rol de la academia en la formación de profesionales para interpretar los retos y desafíos de la nueva geopolítica.

Finalmente, el Ministro manifestó que quienes pretendieron que con la agresión del 3 de enero iban a lacerar la dignidad del pueblo venezolano se equivocaron, ya que “hoy nuestro pueblo está de pie, la universidad venezolana está abierta, (...) funcionando precisamente para atender los retos de la gobernanza académica”, (...) el pueblo también está en la calle movilizado acompañando el esfuerzo que lidera la presidenta encargada, Delcy Rodríguez.

Entre las propuestas que se han planteado en el Foro destaca la construcción de una red global de voces que permita desmontar matrices de agre-

informaron a las agencias de viajes

## Copa Airlines y TAP se preparan para restablecer vuelos a Caracas

T/ Redacción CO  
Caracas

**L**a aerolínea panameña Copa Airlines comunicó el restablecimiento de la venta de boletos entre Estados Unidos y Venezuela, en el marco de la reciente reapertura del servicio aéreo entre ambos países, anunciada el jueves por el presidente estadounidense, Donald Trump.

A través de un comunicado dirigido a las agencias de viaje, la compañía informó que ya es posible adquirir boletos para las rutas de vuelo Caracas - Panamá - Miami, sin necesidad de realizar trámites migratorios en Panamá.

Según el canal de noticias de la aerolínea, “a partir del 30 de enero de 2026, se restablecerán las ventas de boletos entre Estados Unidos y Venezuela”.

sión, analizar la raíz y el origen de ésta y el llamado al res-

### REANUDACIÓN TRAS REAPERTURA DEL ESPACIO AÉREO

Por su parte, la aerolínea portuguesa TAP confirmó también que reanudará sus vuelos con Venezuela a partir del 30 de marzo, marcando un paso significativo en la restauración de las conexiones aéreas internacionales con el país caribeño que estuvieron suspendidas desde diciembre 2025.

La decisión de TAP se produce en el contexto de la reapertura del norte del espacio aéreo comercial venezolano anunciados por Estados Unidos, tras semanas de bloqueos impuestos debido a la actividad militar.

Además de TAP, otras líneas aéreas han comenzado a ajustar sus planes para volver a conectar con Venezuela.

peto al derecho internacional y a la soberanía de los pueblos.

Maduro y Cilia o nada

\* Los queremos de vuelta

\* Nosotros venceremos

El bloque rechazó la aplicación de aranceles arbitrarios

## ALBA-TCP condena bloqueo de combustible a Cuba

T/ Redacción CO-Alba-TCP

F/ Archivo

Caracas

**L**a Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América – Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP) rechazó de manera “categórica” la reciente orden ejecutiva del presidente de Estados Unidos que impone un bloqueo total a los suministros de combustible a Cuba.

Mediante un comunicado, el bloque denunció que la medida viola las normas internacionales del libre comercio y atenta contra la soberanía de los Estados.

El ALBA señaló que esta acción “se inscribe en la política histórica de bloqueo económico, comercial y financiero contra Cuba”, y busca “someter a todo un pueblo a condiciones de vida extremas”.

Asimismo, destacó que estas medidas coercitivas han sido “condenadas por la comunidad internacional de manera reiterada y casi unánime”, sin lograr doblegar la “resistencia, dignidad y firmeza” del pueblo cubano.

También criticó que la orden ejecutiva incluye la amenaza de aplicar “arbitrarios



aranceles” contra países que mantengan relaciones comerciales legítimas con Cuba, una práctica que calificó de coercitiva y contraria al Derecho Internacional.

Los países miembros del ALBA expresaron su “solidaridad y acompañamiento al Gobierno y al pueblo de Cuba”, y reiteraron su compromiso con la Carta de las Naciones Unidas, la defensa del multilateralismo y el “respeto irrestricto a la soberanía de los pueblos”.

El comunicado concluyó ratificando que “la solidaridad, la cooperación y la unidad de los pueblos seguirán siendo más fuertes que cualquier medida coercitiva unilateral”, reafirmando así el principio de integración regional que sustenta la alianza.

Movimiento “Tráiganlos de vuelta” acudió a la embajada venezolana

## En Guinea Ecuatorial abogan por liberación de Nicolás Maduro

T/ Redacción CO-Telesur  
Malabo

**E**n la Embajada de Venezuela en Malabo expresaron solidaridad con el mandatario venezolano y la primera dama, Cilia Flores, secuestrados por Estados Unidos durante una incursión militar en territorio venezolano.

La Embajada de Venezuela en Malabo, Guinea Ecuatorial, conmemoró el Día del Cine Venezolano —que se celebra cada 28 de enero— con la proyección, a sala llena, de la película “Nicolás: el origen”, obra que profundiza en la historia personal y política del presidente constitucional de Venezuela, Nicolás Maduro Moros.

Esta efeméride recuerda el 28 de enero de 1897 cuando Manuel Trujillo Durán proyectó, en el Teatro Baralt de Maracaibo, estado Zulia, las dos primeras películas filmadas en Venezuela: Muchachas bañándose en la laguna de Maracaibo y Un célebre especialista sacando muelas en el Gran Hotel Europa.

El encuentro cultural, promovido por el capítulo Guinea Ecuatorial del movimiento Bring them back (Tráiganlos de vuelta), sirvió para estrechar los lazos de hermandad entre ambos pueblos y resaltar el valor de la cinematografía como un instrumento de identidad y memoria.

Laura Dogu arribó ayer a Caracas

## Yván Gil recibió a enviada del Gobierno de Estados Unidos

El canciller anunció que la representante estadounidense llega a Venezuela en el marco de la agenda de trabajo entre el Gobierno venezolano y el norteamericano

T/ Redacción CO-VTV

F/ Archivo

Caracas

**L**a diplomática estadounidense Laura Dogu, enviada del gobierno de EE.UU., fue recibida ayer sábado en Caracas por el canciller de la República Bolivariana de Venezuela, Yván Gil.

De acuerdo al mensaje publicado en sus redes sociales, Gil informó que la representante estadounidense llega a Venezuela en el marco de la agenda de trabajo entre el Gobierno venezolano y el norteamericano.



“Agenda orientada a marcar una hoja de ruta de trabajo en asuntos de interés bilateral, así como abordar y resolver las diferencias existentes por la vía del diálogo diplomático y sobre la base del respeto mutuo y del Derecho Internacional”, explicó en su cuenta de Instagram.

El Gobierno de Estados Unidos nombró el 22 de enero a la

diplomática Laura Dogu como encargada de negocios de la Unidad de Asuntos para Venezuela, que tiene sede en Colombia.

“Acabo de llegar a Venezuela. Mi equipo y yo estamos listos para trabajar”, escribió la diplomática en la cuenta de X de la Oficina Externa de la nación norteamericana en Venezuela.

Condenan el secuestro ilegal del Presidente Maduro

## Unión de Mujeres del Mundo Árabe se solidarizan con Venezuela

T/ Prensa Emb. Libano  
Beirut

**U**na nutrida representación de la Unión Democrática Internacional de Mujeres para el Mundo Árabe visitó la Embajada de la República Bolivariana de Venezuela en Beirut y mostró su solidaridad con el pueblo venezolano ante las recientes agresiones perpetradas por el Gobierno de Estados Unidos (EE.UU.).

Esta visita se enmarca en una campaña de solidaridad árabe e internacional con Venezuela, reafirmando el apoyo a su soberanía, acompañando a su pueblo y su liderazgo legítimo.

Las demandas fundamentales de la delegación se centraron en exigir la liberación inmediata e incondicional del Presidente Nicolás Maduro y la Primera Combatiente Cilia Flores. Consideran a ambos como “prisioneros de guerra” y “cautivos en las mazmorras de la injusticia y la tiranía imperialista”, como resultado de su postura firme en defensa de la independencia y dignidad de la patria venezolana.

En un emotivo discurso, Aida Nasrallah, coordinadora del Movimiento, afirmó: “Estamos aquí cargando con las preocupaciones de la mujer luchadora y oprimida en todas partes. Como defensoras de los derechos humanos, la libertad y la dignidad humana, declaramos nuestra solidaridad absoluta e incondicional con la heroica lucha del pueblo venezolano”.

Seguidamente, expresó que “cualquier atentado contra la soberanía de Venezuela y su liderazgo electo es un atentado contra los fundamentos de la justicia internacional y el derecho de todo pueblo a elegir a quien lo gobierna”.

Nasrallah añadió: “Destacamos especialmente nuestra solidaridad total con la camarada luchadora Cilia Flores, quien encarna el modelo de mujer fuerte e inquebrantable frente a la tormenta. Exigimos a todas las entidades de derechos humanos, sindicales, femeninas y a todas las conciencias vivas del mundo que actúen con urgencia y presionen continuamente para apo-

yar su causa, respaldarla y acelerar su liberación”.

La delegación también rindió un homenaje y mostró su profundo respeto a la presidenta encargada, “la camarada Delcy Rodríguez”, valorando “la titánica labor y el liderazgo sabio y resistente que demuestra al timón del Gobierno, en medio de los huracanes de desafíos y sanciones injustas. Es un brillante ejemplo de mujer líder que posee coraje y una alta responsabilidad nacional al servicio de su pueblo y su patria, y constituye una inspiración para la mujer en América Latina y en todo el mundo”.

A su vez, el embajador José Gregorio Biomorgi, luego de recibir a la alta delegación femenina con una calurosa bienvenida, manifestó su “profunda gratitud por esta noble y poderosa iniciativa, que traduce la avanzada conciencia política y el alto sentido de responsabilidad humana del movimiento femenino en Líbano y Palestina, y confirma la profundidad de los lazos entre las luchas de nuestros pueblos”.

Llamó a la construcción de una paz duradera para Venezuela

# Presidenta encargada: defendamos la justicia como un espacio de unión nacional

“La justicia es la reina de las virtudes republicanas y con ella se sostiene la igualdad y la libertad que son las columnas de este edificio”, expresó Delcy Rodríguez mediante un audiovisual publicado en X

T/ Redacción CO-VTV  
F/ Cortesía  
Caracas

**D**efendamos la justicia como espacio de unión nacional, garante de los derechos de todos los venezolanos y venezolanas, sin distinción, y fundamento



para la construcción de una paz duradera para Venezuela”, así lo manifestó la presidenta en-

cargada de la República, Delcy Rodríguez, tras reseñar su participación en la Sesión Solemne

de Apertura Judicial 2026 en la sede del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ).

“Asistimos a la Sesión Solemne de Apertura Judicial 2026. Defendamos la justicia como espacio de unión nacional, garante de los derechos de todos los venezolanos y venezolanas, sin distinción, y fundamento para la construcción de una paz duradera para Venezuela”, escribió la Mandataria encargada como introducción a un audiovisual publicado en su cuenta oficial en X, en el que se escuchan fragmentos de su intervención en la sede del TSJ, por ejemplo cuando expresó que “la justicia es la reina de las virtudes republicanas y con ella se sostiene la igualdad y la

libertad que son las columnas de este edificio”.

Vale destacar que este viernes la presidenta encargada informó la decisión de impulsar una Ley de Amnistía General que cubra todo el período de violencia política desde 1999 hasta el presente. Rodríguez encargó a la Comisión para la Revolución Judicial y al Programa para la Convivencia y la Paz presentar la Ley de Amnistía General ante la Asamblea Nacional (AN).

En ese sentido, indicó que “esta ley debe servir para reparar las heridas que ha dejado la confrontación política desde la violencia, implantar la justicia en nuestro país y que sirva para rescatar la convivencia entre los venezolanos”, puntualizó.

Asimismo, la presidenta encargada anunció que el centro El Helicoide será convertido en un centro de atención social y de recreación para la familia policial y las comunidades aledañas como parte del relanzamiento de la Misión Guardianes de la Patria, y los esfuerzos por consolidar la paz nacional.

Supervisó labores en las pistas de aterrizaje y en sus inmediaciones

# Mandataria encargada Delcy Rodríguez inspeccionó instalaciones del Aeropuerto Internacional Simón Bolívar

T/ Redacción CO-Prensa Presidencial  
F/ Prensa Presidencial  
Maiquetía, La Guaira

**L**a presidenta encargada de la República Bolivariana de Venezuela, Delcy Rodríguez, realizó ayer un recorrido en diferentes áreas del Aeropuerto Internacional “Simón Bolívar” de Maiquetía, ubicado en el estado La Guaira; para evaluar los avances de las obras que se llevan adelante en la principal terminal aérea del país y fortalecer aún más el Motor Transporte.

Esta inspección la realizó en compañía del ministro del Poder Popular para el Transporte, Vicealmirante Aníbal Coronado, el Capitán Juan Francisco Escalona, ministro del Poder Popular para el Despacho de la Presidencia y Seguimiento de la Gestión de Gobierno, el ministro del Poder Popular para la Comunicación e Información, Miguel Pérez Pirela, además de los trabajadores presentes del aeropuerto, entre otras autoridades; con el fin de verificar cada uno de los trabajos que se han ejecutado dentro de las instalaciones del Aeropuerto In-



ternacional “Simón Bolívar” de Maiquetía, en las pistas de aterrizaje y en sus inmediaciones.

Vale acotar, que en días pasados Rodríguez informó a la Nación que mediante una conversación telefónica que sostuvo con el presidente de los Estados Unidos (EE. UU), Donald Trump, y de su secretario de Estado, Marco Rubio, se conversó sobre el cese de las restricciones en el espacio aéreo comercial de Venezuela, que permitiría el ingreso de nuevas líneas aéreas a cielo venezolano.

Asimismo, subrayó que este diálogo se ha realizado en el marco de la agenda de trabajo

que han mantenido con el gobierno norteamericano, enmarcado en la Diplomacia de Paz, que abrirá paso a una nueva etapa de intercambio y estabilidad en las operaciones aeronáuticas internacionales.

Los logros obtenidos en estas semanas forman parte de un plan estratégico que fue diseñado previamente por el presidente Nicolás Maduro y al actual avance en las relaciones diplomáticas que ha establecido la Mandataria venezolana encargada con el gobierno norteamericano.

En este sentido, es importante resaltar que esta medida que se

ha ejercido a través del diálogo diplomático, que reafirma el entendimiento mutuo que se está gestando, y que no solo beneficiará los ciudadanos venezolanos y estadounidenses, sino a todas las personas que quieran viajar a Venezuela, permitiendo así, el traslado de manera directa y segura.

## CRECIMIENTO E IMPULSO DEL MOTOR TRANSPORTE

En este sentido, es importante mencionar que durante el recorrido se pudo apreciar las más amplias capacidades operativas, las obras de envergadura que van direccionaladas a potenciar el servicio aéreo en el país, y que también han sido desarrolladas por el Gobierno Bolivariano como plataformas de auge para nuevas inversiones nacionales e internacionales.

Estos avances se establecieron bajo la coordinación del Ministerio del Poder Popular para el Transporte, con el objetivo de desarrollar un plan de modernización orientado a ofrecer un servicio de excelencia a los viajeros y elevar los estándares de calidad del principal terminal aéreo del país.

## PLAN DE MODERNIZACIÓN DEL SERVICIO

Estas obras no solo serán gran impacto positivo para potenciar el sector transporte, sino el Motor Turismo; y de esta manera promover el turismo receptivo, que este 2025 cerró con un crecimiento de más del 70 por ciento en comparación al año 2024.

Por otra parte, estos trabajos efectuados por el Gobierno venezolano han consistido en la construcción de la pista más grande del país, con capacidad para el aterrizaje de aeronaves de cuerpo ancho. Esto significa un amplio salto cualitativo en los niveles de modernización de las diferentes máquinas que se encuentran instaladas en el aeropuerto para seguridad y control; además de tránsito al modelo de comercialización que permitirá la expansión de las fuerzas productivas, así como de ingresos de divisas a la Nación, y con ello una ancha experiencia turística.

En cuanto a la amplia red comercial y hotelera del lugar, es relevante destacar que el Aeropuerto Internacional «Simón Bolívar» está conectado con el Hotel Gran Cacique Maiquetía, que está dentro de sus instalaciones, y fue recientemente inaugurado por el presidente Nicolás Maduro, y que ofrece grandes ventajas para la recreación, el esparcimiento y para el turismo local.

Advirtió la analista política, Indira Urbaneja

# Vente Venezuela insiste en financiar grupos estudiantiles para espectáculos mediáticos

Ante el fracaso de sus planes, la derecha extremista ejecuta una estrategia para implosionar al país, ya que el desespero de este grupo obedece al pragmatismo mostrado por Washington, tras los informes de inteligencia que revelan que solo el Gobierno Bolivariano ofrece garantías de estabilidad

T/ Leida Medina Ferrer  
F/ Cortesía  
Caracas

**L**a organización política Vente Venezuela, dirigida por la opositora extremista María Corina Machado, financia grupos de estudiantes para pretender sabotear la convivencia nacional con espectáculos mediáticos, enfatizó la analista política, Indira Urbaneja, en el programa A Pulso, que transmite *Venezolana de Televisión*.

En su intervención, Urbaneja aseguró que la confrontación en la Universidad Central de Venezuela (UCV) contra la presidenta encargada de la República, Delcy Rodríguez, demuestra que estos sectores extremistas carecen de propuestas reales y solo ejecutan un guion de provocación diseñado para generar espectáculos mediáticos sin fondo educativo ni político.

Urbaneja se refirió al incidente protagonizado por el joven Miguel Ángel Suárez, en la UCV, conducta que dejó en evidencia la falta de argumentos de la dirigencia extremista, ya que Suárez en su exposición, no logró hilar demandas coherentes y recurrió a la grosería ante la oferta de diálogo de la presidenta encargada Rodríguez. Ante ese escenario, la analista



destacó que esta conducta confirma que estos actores siguen instrucciones de Vente Venezuela para interrumpir cualquier avance hacia la paz y la estabilidad institucional.

Asimismo, aseguró que, tras realizar un estudio de redes sociales, concluye que este grupo ya no posee otros temas de interés nacional para debatir, es por ello que la narrativa sobre los detenidos es el último bastión comunicacional que le queda al sector radical de la oposición. Sin embargo, advirtió que el proceso de excarcelación en curso no es total, ya que existen límites legales claros para quienes cometieron faltas graves contra la sociedad.

También resaltó que el Estado mantiene restricciones estrictas para otorgar beneficios procesales por lo que el proceso de liberación excluye específicamente a personas vinculadas con el tráfico de drogas, la violación de derechos humanos, la corrupción y otros delitos penales comunes.

Indicó que la convivencia nacional no significa impunidad para quienes atentaron contra el orden público y la seguridad ciudadana.

## ESTRATEGIA PARA DESESTABILIZAR

Urbaneja reafirmó que, ante el fracaso de sus planes, la derecha extremista ejecuta una estrategia

para implosionar al país tras fallar en su intento de tomar el poder el pasado 04 de enero, ya que el desespero de este grupo obedece al pragmatismo mostrado por Washington, tras los informes de inteligencia que revelan que solo el Gobierno Bolivariano ofrece garantías de estabilidad.

“La razón del pragmatismo estadounidense es que comprenden una realidad y es que los únicos que pueden gobernar y generar estabilidad en este país es el chavismo”, aseveró.

Urbaneja sostuvo que el panorama actual tiene su origen en las falsas expectativas creadas por los sectores radicales quienes esperaban que para inicios

de 2026, bajo el apoyo de la Casa Blanca, figuras como María Corina Machado o Magalli Meda asumieran el control del Estado, pero al no ocurrir este escenario, el grupo entró en una fase de desespero debido a que su principal aliado internacional priorizó los informes de inteligencia y la estabilidad energética sobre un cambio de régimen forzado.

En tal sentido, la especialista resaltó que ante la pérdida del respaldo total de la Casa Blanca, se pueden identificar las líneas de ataque claras por parte del extremismo, en primer lugar, destaca el uso de noticias falsas y narrativas de supuesta traición para sembrar dudas sobre el legado del comandante Hugo Chávez y dividir la base popular; y segundo lugar, mencionó un boicot económico frontal contra cualquier indicio de progreso, como la llegada de inversiones petroleras o el restablecimiento de rutas aéreas internacionales.

En este punto, Urbaneja aseveró que el sector extremista intenta ahuyentar a los inversionistas mediante informes negativos sobre las reservas petroleras del país con el objetivo principal de evitar que Venezuela consolide su recuperación económica debido a que la normalización de las relaciones aéreas y el retorno de empresas internacionales representan, el fin definitivo de las aspiraciones de poder por vías no institucionales del sector extremista que ella denomina como el maricorinato.

## ONG COBRAN POR DEFENDER A DETENIDOS

Por otra parte, Urbaneja denunció la existencia de un mecanismo perverso en el que diversas Organizaciones No Gubernamentales (ONG) cobran doble financiamiento por la defensa de personas detenidas, práctica que define como un acto de extorsión

## Atención inmediata a la Ley de Amnistía General

El presidente de la Asamblea Nacional (AN), Jorge Rodríguez, que comenzará en lo inmediato el trabajo pertinente, al referirse a la propuesta de la presidenta encargada de la República, Delcy Rodríguez, en el Tribunal Supremo de Justicia, con motivo de su discurso en el inicio de las Actividades Judiciales 2026, para comenzar cuanto antes la consulta de la Ley de Amnistía General.

Por medio de su cuenta en la red social Telegram, el presidente de la AN,

explicó que una vez sea presentado el texto con la propuesta, se dará inicio al desarrollo de esta ley como un compromiso con la paz de la nación.

“Como Representantes del Poder Legislativo, asistimos a la Sesión Solemne de Apertura de Actividades Judiciales en el Tribunal Supremo de Justicia. De inmediato atenderemos la solicitud de la Presidenta Encargada, Delcy Rodríguez, de trabajar en una Ley de Amnistía General, una vez sea presentada por la Comisión

para la Revolución Judicial. Las instituciones y los Poderes Públicos estamos comprometidos con la paz del pueblo”, destacó.

La Ley de Amnistía General propuesta por la presidenta encargada, abarcará desde el año 1999 hasta el presente, y beneficiará solo a las personas que no hayan cometido crímenes graves como asesinatos, tráfico de drogas, corrupción y las violaciones graves a los derechos humanos, indicó la mandataria en el TSJ.

que desvirtúa la labor humanitaria en el país.

Explicó que estas organizaciones solicitan recursos a la cooperación internacional y, simultáneamente, exigen pagos a los familiares de los detenidos bajo el argumento de gastos operativos y campañas de visibilidad en organismos como la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Reveló que muchas instituciones reciben fondos de la Unión Europea y de países como Noruega o Suiza para planes de asistencia jurídica. Sin embargo, estas entidades imponen cuotas adicionales a las familias afectadas.

Apuntó que la ausencia de un registro único de detenidos responde, bajo la visión de la especialista, a intereses económicos particulares, debido a que cada organización resguarda sus propios datos para evitar la transparencia y asegurar el control de su cartera de casos ante los embajadores y donantes extranjeros.

Urbaneja también señaló que la segmentación de la información confirma que el bienestar de los detenidos no es la prioridad real de estos grupos y agregó que, si existiera un interés humano genuino, las ONG unificarián sus bancos de datos en lugar de tratar cada expediente como un activo financiero dentro de un mercado de influencias.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA	
PODER JUDICIAL	
Círculo Judicial de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes de la Circunscripción Judicial de Caracas y Distrito Capital de Adopción Internacional Tribunal Tercero (3 <sup>º</sup> ) de Primera Instancia de Mediación, Surtanción y Ejecución	
Caracas, 22 de enero de 2026	
215 y 106	
ASUNTO: APSI-V-2026-000362-	
EDICTO	
SE HACE SABER:	
<p>A todas aquellas personas que tengan interés manifestado en la presente demanda de <b>ACCIÓN MERO DECLARATIVA DE UNIÓN ESTABLE DE HECHO</b>, presentada por la ciudadana <b>SHEILA COROMOTO MORA</b>, venezolana, mayor de edad y titular de la cédula de identidad N° V-13.496.852, en contra de su hija <b>VALERIA ANDREA LOPEZ MORA</b>, venezolana, menor de edad, titular de la cédula de identidad N° V-33.621.401, nacida en fecha 25/02/2008 de diecisiete (17) años de edad, hija del Dr. Cújus PEDRO TOMAS LOPEZ LEÓN, quien en vida era venezolano, mayor de edad y titular de la cedula de identidad N° V- 6.362.861, que deberán comparecer ante este Tribunal, ubicado en la Parroquia Altamira, Av. Urdaneta, Esquina de Ibarra a Maturín, a exponer lo que considere conducente, dentro de los diez (10) días de Despacho siguientes, contados a partir de la Publicación, consignación y fijación que del presente Edicto se haga en un Diario de mayor circulación Nacional. Edicto que se libra de Conformidad con lo establecido en el artículo 461 de la Ley Orgánica para la Protección de Niños, Niñas y Adolescentes (LOPENA), en concordancia con el último aparte del artículo 507 del Código Civil Venezolano norma supletoria por remisión del artículo 457 de la Ley especial que rige la materia.</p>	
LA JUEZ	
ABC HAMPEL LIBETE VICENT	
HLV/JAB/AP.	

Un pilar fundamental de la supervivencia humana

# Agua potable: El recurso vital que define nuestro bienestar

El acceso al agua segura está vinculado directamente con la reducción de la pobreza, la seguridad alimentaria, la educación y la paz

T/ Prensa INN  
F/ Cortesía  
Caracas

Nuestro planeta está compuesto por agua en tres cuartas partes; sin embargo, no toda esa inmensidad es apta para la vida humana. Disponer de una fuente de agua potable no es solo una comodidad, es la base de nuestra supervivencia. Por ello, es fundamental conocer desde sus características técnicas hasta los métodos más ingeniosos para obtenerla en situaciones críticas.

El agua potable es el único recurso capaz de garantizar un consumo humano sin riesgos, al estar libre de microorganismos y sustancias tóxicas. No obstante, la realidad geográfica es dura: miles de personas deben recorrer kilómetros diariamente para conseguirla.

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), el acceso real existe solo cuando la fuente está a menos de un kilómetro de distancia y donde se garantiza un mínimo de veinte litros diarios por cada miembro de la familia. El acceso al agua segura es un derecho humano vinculado directamente con la reducción de la pobreza, la seguridad alimentaria, la educación y la paz.

En la Región de las Américas, el panorama es alarmante: se estima que para el año 2030, si no se actúa, 132,7 millones de personas no tendrán agua gestionada de forma segura, 323,5 millones de personas no tendrán disposición de servicios de saneamiento gestionados de forma segura, y 7,4 millones practicarán defecación al aire libre, según cifras de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

## PRINCIPALES CARACTERÍSTICAS

Si bien el agua comparte propiedades básicas en todas sus variantes, el agua potable es excepcional debido a su destino final: el consumo humano. Su relación directa con la salud exige que, más allá de una medición general de calidad, se evalúen parámetros técnicos y biológicos rigurosos para certificar que es realmente apta para la vida."Limpia y segura: Sin riesgos de contraer enfermedades.

## Algunas claves para identificarla:

- Incolora:** Debe ser transparente (el cloro puede darle un tono blanquecino momentáneo que desaparece al reposar).



**Inodora e Insípida:** No debe tener olor ni sabor. Cualquier alteración indica la presencia de elementos extraños.

**Libre de sedimentos:** Sin turbiedad, salvo la provocada por la presión de tuberías que debe desaparecer rápido.

**Equilibrio químico:** Libre de contaminantes orgánicos, radiactivos o metales pesados.

**Seguridad biológica:** Ausencia total de bacterias coliformes o de origen fecal.

## DE LA NATURALEZA AL GRIFO

Para que el agua de un río o embalse llegue a tu vaso, debe atravesar un complejo proceso industrial en plantas especializadas:

**1. Captación:** Se colecta el agua mediante bombas y se filtra con rejillas para retener sólidos grandes.

**2. Coagulación/Flocculación:** Se eliminan algas y plancton. (Ojo: los químicos aquí usados son los que a veces dejan rastros de olor).

**3. Sedimentación:** Los flóculos (partículas unidas) caen al fondo por gravedad.

**4. Filtración:** El agua atraviesa medios porosos para eliminar quistes de parásitos y turbidez restante.

**5. Desinfección:** La fase crítica donde se eliminan los patógenos finales.

El acceso al agua potable es el pilar fundamental de la supervivencia humana. En Venezuela, el Instituto Nacional de Nutrición, a través de su campaña "Agarra Dato, Come 4S", enfatiza que la soberanía alimentaria comienza con un recurso hídrico libre de contaminantes

## SOLUCIONES CASERAS PARA TENER AGUA SEGURA

El INN orienta a la población a no confiar solo en la apariencia; procesos como la ebullición por cinco minutos o la desinfección química (dos gotas de cloro por litro de agua. Nota el cloro no debe ser jabonoso) a continuación otras claves para la potabilización del agua.

En caso de disponer solo de agua turbia, filtre previamente y agregue cuatro

gotas de cloro de uso doméstico por cada litro y deje reposar por 30 min.

**1. Pre-tratamiento:** Aireación y Almacenamiento

**Aireación:** Sacudir un recipiente medio lleno de agua por 5 minutos aumenta el oxígeno, elimina gases como el metano y oxida minerales como el hierro para que sedimenten.

**Sistema de los 3 Recipientes:** Almacenar el agua en la oscuridad puede matar hasta el 50 por ciento de las bacterias dañinas.

✓ **Día 1:** Agua al recipiente 1.

✓ **Día 2:** Pasar al recipiente 2 y lavar el 1.

✓ **Día 3:** Pasar al recipiente 3 y lavar el 2.

## 2. Filtración y el "Filtro de Arena":

Un filtro elimina la contaminación mediante bloqueo físico de partículas y deja que el agua pase a través de un medio filtrante (poroso), el cual mientras más fino, será capaz de retener partículas más pequeñas.

El método de filtración más simple es el tamizado, el cual consiste en verter el agua a través de un paño limpio de algodón, para ser eliminar algunos de los sedimentos en suspensión y sólidos.

Pautas para el almacenamiento y uso de alternativas naturales: Para preservar la calidad del agua tratada, es indispensable utilizar recipientes limpios, herméticamente cerrados y ubicados en lugares frescos. Se recomiendan envases de boca ancha con tapas ajustables, ya que facilitan una limpieza profunda. Asimismo, la higiene estricta de manos y utensilios es crucial para evitar la contaminación durante la manipulación.

En contextos de emergencia o interrupción del suministro, las semillas de Moringa (*Moringa oleifera*) representan una alternativa natural de alto valor. Su capacidad para reducir la turbidez y eliminar bacterias en poco tiempo disminuye la vulnerabilidad de las comunidades ante la pérdida de fuentes de agua seguras.

## Recetas:

Agua de Naranja con Hierbabuena (5 personas)

## Ingredientes:

1/4 tazas de agua hervida.

1/3 panela de papelón.

4 hojas de hierbabuena.

2 unid de naranjas grandes.

## Preparación:

Coloque la hierbabuena previamente lavada, en una olla con agua y deje hervir por unos 5 min. Agregue a una jarra y añada el papelón, rallado o diluido, y el jugo de naranja, mezcle y sirva frío.

**Modo de empleo:** Incorpore 1 o 2 semillas por cada litro de agua y deje reposar el contenido durante 24 horas para permitir la sedimentación de impurezas. Posteriormente, trasvase el agua clarificada empleando un filtro de tela o algodón para remover residuos de moringa y proceda con el método de desinfección final.

Algunos beneficios del agua: es fundamental para la vida, actuando como motor del bienestar diario. Sus principales beneficios incluyen la regulación de la temperatura corporal, el transporte de nutrientes y oxígeno, la eliminación de toxinas y residuos, y la lubricación de articulaciones, siendo vital para el funcionamiento celular.

## Hábitos para poner en práctica:

**• Digestión y Peso:** Un vaso de agua 30-60 minutos antes de comer prepara el sistema digestivo y combate el estreñimiento.

**• Cerebro y Energía:** El agua oxigena el cerebro. Si sientes fatiga, antes del segundo café, prueba con un vaso de agua fresca.

**• Belleza Real:** Hidrata la piel desde dentro para obtener una elasticidad y brillo que ninguna crema puede imitar.

**• Escudo Protector:** Normaliza la presión arterial y fortalece el sistema inmunológico.

Estar bien hidratado mejora la digestión, oxigena el cerebro y retrasa el envejecimiento de la piel. "Agarra Dato Come 4s" invita a la población a sustituir refrescos azucarados por aguas saborizadas con frutas o hierbas aromáticas como menta, toronjil o malojillo, asegurando así una vida más sana, segura y profundamente soberana para todos los venezolanos.

## CONSEJOS PARA UNA HIDRATACIÓN INTELIGENTE

Evita las bebidas azucaradas que, debido al exceso de calorías, pueden ser perjudiciales. Opta por:

**• Aguas saborizadas naturales:** Añade limón, piña, menta o malojillo sin azúcar.

**• Frutas y hortalizas:** Son fuentes ricas en agua sólida.

**• Suero casero:** En caso de deshidratación, añade una pizca de sal y una cucharradita de azúcar a tu vaso de agua para reponer electrolitos.

Nuevos señalamientos contra el Mandatario estadounidense

# Donald Trump subastaba chicas proporcionadas por Jeffrey Epstein

Nuevos archivos del caso Epstein mencionan acusaciones de menores contra el Presidente de los Estados Unidos, quien organizó fiestas al estilo "Calendar Girls" en su residencia Mar-a-Lago

T/ Agencias  
Washington

**E**l Departamento de Justicia de Estados Unidos reveló el viernes nuevos archivos relacionados con el fallecido pederasta Jeffrey Epstein, que incluían información en la que se acusaba al presidente estadounidense, Donald Trump, de delitos sexuales.

Según los documentos, el Mandatario habría organizado

fiestas en su mansión Mar-a-Lago, donde Epstein le proporcionaba chicas para subastarlas.

El Departamento de Justicia de Estados Unidos publicó el viernes pasado nuevos archivos relacionados con el fallecido delincuente sexual Jeffrey Epstein, que incluían información —no verificada por el FBI— en la que se acusaba al presidente estadounidense, Donald Trump, de delitos sexuales.

El Mandatario es nombrado en una serie de acusaciones inquietantes que involucran a menores de edad, entre ellas la de haber obligado a una niña de entre 13 y 14 años a practicarle sexo oral.

Además, se menciona que Trump habría organizado fiestas al estilo 'Calendar Girls' ('Chicas de Calendario') en su mansión Mar-a-Lago, donde

Epstein le proporcionaba chicas para subastarlas.

Al mismo tiempo, señalan que las menores eran sometidas a pruebas de "estrechez" mediante tocamientos. "Se midió la vulva y la vagina de las niñas introduciendo un dedo y se calificó a las niñas según el grado de estrechez", se lee en el archivo EFTA01660679.

Según el documento, entre los asistentes a las fiestas habían "hombres mayores", que incluían a Elon Musk; los hijos de Trump, Don Jr y Eric; Allan Dershowitz y Bob Shapiro.

Ghislaine Maxwell e Ivanka Trump también formaban parte de los presentes. "Nos llevaron a unas habitaciones y nos obligaron a practicar sexo oral a Donald J. Trump. Nos obligaron a permitir que nos penetrasen. Tenía 13 años cuando Do-



nald J. Trump me violó", agrega la acusación.

Los documentos también recogen la denuncia de otra persona por tráfico sexual y el asesinato de su bebé recién nacido. La mujer, no identificada, indicó que Trump "participaba regularmente en el pago de dinero para obligarla a realizar actos sexuales con él y alegó que Trump estaba presente cuando su tío asesinó a su hijo recién nacido".

Otra denunciante sostiene en su testimonio que existía una "red de tráfico sexual en el campo de golf Trump" en Rancho

Palo Verdes, California, entre 1995 y 1996. La persona alegó que Ghislaine Maxwell, expareja y cómplice de Epstein, era una "madame" e "intermediaaria" de las fiestas sexuales que involucraban a menores, entre cuyos clientes se encontraban el propio Epstein, Robin Leach y Donald Trump.

También denunció haber recibido amenazas del jefe de seguridad de Trump si "hablaba alguna vez". Aseguró que le dijeron que "terminaría como fertilizante para los últimos nueve hoyos, como las otras zorras" si hablaba de lo que había visto.

El grupo exige a los mediadores que se adopten medidas inmediatas

## Hamás acusa persistencia del genocidio israelí a pesar del cese al fuego

T/ Telesur  
Gaza

**E**l Movimiento de Resistencia Islámica palestino Hamás acusó este sábado a Israel de continuar su "brutal guerra genocida" contra la Franja de Gaza, pese a la vigencia del alto el fuego acordado el 10 de octubre de 2025.

La denuncia se produjo tras la muerte de 12 gazatíes, entre

ellos seis niños, en una serie de ataques aéreos israelíes durante la madrugada. Según informaron dos hospitales de la zona, los bombardeos ocurrieron tanto en el norte como en el sur del enclave palestino.

En Jan Yunis, un dron israelí atacó una tienda de campaña donde murieron un padre, sus tres hijos y tres de sus nietos, según fuentes del Hospital Naser. En la ciudad de Gaza, en el nor-

te, una madre y tres de sus hijos, junto a otro familiar, fallecieron en el bombardeo aéreo contra el apartamento en el que se refugiaron, reportó el Hospital Shifa.

En un comunicado, Hamás afirmó que "estas continuas violaciones y los ataques contra civiles —familias y niños— en sus tiendas de campaña de desplazados confirman una vez más que el gobierno fascista de ocupación continúa su brutal

guerra genocida contra Gaza, a pesar de que han transcurrido casi cuatro meses desde la firma del acuerdo de alto el fuego".

El grupo exigió a los mediadores internacionales y a la administración estadounidense que adopten "medidas inmediatas" para detener lo que calificaron como una política israelí orientada a "socavar el alto el fuego". Esta nueva violación del alto al fuego ocurre un día antes de que

Israel reabra el cruce de Rafah, punto de conexión entre Gaza y Egipto que permanecía cerrado desde mayo de 2024.

Con estas víctimas, el número de gazatíes asesinados desde la entrada en vigor de la tregua alcanza ya más de 500 personas, entre ellas más de 100 niños, según cifras del Ministerio de Salud de Gaza. Esta jornada se convierte así en una de las más letales desde la implementación del cese al fuego el pasado 10 de octubre, el cual ha sido violentado en varias ocasiones por parte de Israel.

## Breves

### Rusia condena medidas de EE.UU. contra Cuba

Rusia expresó este sábado su firme rechazo a las recientes medidas adoptadas por Estados Unidos contra Cuba, al calificarlas como un intento deliberado de "ahogamiento económico" de la isla, declaró la portavoz de la Cancillería rusa, María Zajárova.

"La postura de Rusia al respecto sigue siendo invariable: resultan categóricamente inaceptables las medidas unilaterales de carácter sancionador contra Estados soberanos e independientes, adoptadas al margen de la ONU y de las disposiciones de su Carta,

así como de otras normas del derecho internacional", manifestó la vocera del Ministerio de Exteriores ruso.

Además, señaló que la medida estadounidense es un nuevo episodio de la estrategia de máxima presión que Washington ha aplicado reiteradamente sobre La Habana, dirigida a asfixiar la economía de la isla.

### Casi 6.000 asesinados por bandas en Haití

La Oficina Integrada de Naciones Unidas en Haití (Binuh) alertó que la situación de derechos humanos en el país caribeño es

«extremadamente preocupante», como consecuencia de la violencia pandillera, que deja un saldo de al menos 5.915 personas muertas y 2.708 heridas en 2025.

Para el cuarto trimestre de 2025 las bandas "continuaron cometiendo graves abusos contra los derechos humanos, como asesinatos selectivos, secuestros, extorsión y destrucción de propiedad, así como la trata de menores con fines de explotación y participación en actividades delictivas", alertó la Binuh.

De acuerdo al organismo, más del 62 por ciento de las personas muertas o heridas durante el último trimestre "se vieron afectadas durante operaciones de las fuerzas de seguridad, en algunos casos

con el apoyo de una empresa militar privada que utilizaba drones". Por otro lado, refirieron que las bandas causaron el 32 por ciento de las víctimas, mientras que los grupos de autodefensa el 6%.

### ICE puede arrestar sin orden judicial

La administración de Donald Trump acaba de dar un paso más en su ofensiva migratoria. Un memorando interno del ICE (Servicio de Inmigración y Control de Aduanas), revelado por The New York Times, confirma que los agentes federales ahora tienen "luz verde" para realizar arrestos sin orden judicial bajo una interpretación legal tan laxa que resulta peligrosa.

Este cambio de política transforma por completo las reglas de juego en las calles de Estados Unidos. Ya no se trata de buscar a personas específicas con antecedentes o procesos abiertos; ahora, cualquier agente de bajo rango puede ejecutar redadas masivas basándose en una sospecha subjetiva.

Históricamente, el ICE necesitaba demostrar que una persona era un "riesgo de fuga" (es decir, que no iría a sus audiencias) para actuar sin orden. Pero el nuevo director interino, Todd M. Lyons, decidió que ese criterio era "irracional". Ahora, el nuevo estándar es simplemente si el agente cree que la persona "podría abandonar el lugar".

**Semillas de Soberanía****El Derecho Internacional no ha muerto, pero agoniza**

José Alfredo Ureña\*

**L**a intervención militar de los Estados Unidos en Venezuela el 3 de enero de 2026, conocida por Washington como *Operation Absolute Resolve*, marcó un punto de inflexión profundo en el sistema jurídico internacional. En una operación criminal, fuerzas especiales estadounidenses, apoyadas por aviones de combate y helicópteros, atacaron objetivos militares en Caracas y otras zonas estratégicas, y procedieron al secuestro del presidente Nicolás Maduro y de su esposa, la diputada Cilia Flores, trasladándolos posteriormente a Nueva York.

Este acontecimiento ha provocado un debate intenso en la comunidad internacional sobre la legitimidad de la acción, su conformidad con el derecho internacional y el futuro de los principios que sustentan la convivencia entre Estados soberanos. Es en este contexto que la frase "el derecho internacional no ha muerto, pero está agonizando" encuentra todo su sentido. La Carta de la ONU, piedra angular del orden jurídico global desde 1945, prohíbe expresamente el uso de la fuerza contra la integridad territorial o la soberanía de otros Estados, salvo en casos de legítima defensa o con autorización del Consejo de Seguridad.

La operación estadounidense se realizó sin una resolución del Consejo de Seguridad de la ONU y sin un mandato claro que justificara jurídicamente el uso de la fuerza en territorio venezolano y sin la debida consulta ni supervisión del Congreso de los Estados Unidos, algo que incluso ha generado controversia interna en ese país.

Aunque autoridades de EE.UU. argumentaron que la misión tenía un componente de aplicación de la ley debido a imputaciones penales contra Maduro, organizaciones de derechos humanos, académicos y muchos países han señalado que esta intervención constituye una violación clara de la so-

beranía venezolana y pone en peligro el orden multilateral que ha regido las relaciones internacionales desde el fin de la Segunda Guerra Mundial.

El secuestro de Maduro, quien goza de inmunidad como Jefe de Estado legítimamente investido, y la diputada Cilia Flores, con inmunidad parlamentaria, plantea interrogantes sobre la vigencia de normas consagradas como la inmunidad diplomática y parlamentaria, así como los límites al ejercicio de jurisdicción de un Estado sobre otro. Estas acciones desafían no solo la letra, sino la esencia del derecho internacional, que busca equilibrar la justicia penal con la soberanía estatal.

Además, la intervención ha tenido consecuencias humanitarias y geopolíticas en la región. Los reportes dan cuenta de víctimas civiles inocentes y daños materiales, lo que intensifica la percepción de que las operaciones no fueron únicamente quirúrgicas ni exentas de costos en vidas humanas.

Sin embargo, afirmar que el derecho internacional ha muerto sería exagerado. Sigue existiendo un corpus normativo robusto y mecanismos, aunque imperfectos, para la resolución de controversias, como la Corte Internacional de Justicia y los principios de la ONU.

La intervención en Venezuela evidencia que el orden jurídico global puede ser desafiado por decisiones unilaterales de Estados poderosos, debilitando la norma que prohíbe la fuerza y erosionando la confianza de los Estados más pequeños en el sistema multilateral.

En definitiva, el derecho internacional está en agonía cuando se interpreta de forma selectiva y se antepone la fuerza a la ley.

\*Prof. Titular de la Unerg  
alfredoure1961@gmail.com  
San Juan de los Morros

**A ocho manos**  
**La incertidumbre**

Isaliv Matheus

**E**n la actual Venezuela, mejor dicho, República Bolivariana de Venezuela, la situación de tensa calma ha dado paso a una situación de calma expectante.

Ciertamente los viles ataques producidos el 3 de enero nos han puesto en una posición de vanguardia a nivel mundial para hacer frente al matón de barrio. Situación que se ha ido manejando desde las altas instancias de Gobierno de una manera sensata, de una mane-

ra coherente y de una manera firme.

Predomina el llamado a la unidad patriótica, a mantener la recuperación económica que veníamos logrando, dentro de las que se encaran las nuevas modificaciones a la Ley de Hidrocarburos y, sobre todo, a exigir la devolución de Nicolás Maduro, Presidente Constitucional y Cilia Flores, diputada, quienes fueron ilegal, injusta y vilmente secuestrados por la potencia militar más grande de la historia.

Quien no tenga presente esto, por supuesto que vivirá en una eterna incertidumbre.

¿Qué va a pasar? no sabemos, pero con la confianza irredimible que tenemos en la dirigencia, por quienes conducen en esta difícil tormenta a nuestra República, pongo por delante y en común la noción, escuchada al rector de la Universidad de las ciencias de la salud Hugo Chávez, el pasado 19 de diciembre, de longanimitad, este es un concepto que va más allá de la noción de resistencia, es una característica que describe perfectamente la capacidad

que tenemos los venezolanos para responder ante las adversidades los infortunios y los desastres, la misma se define como: la grandeza y constancia de ánimo para soportar las adversidades, injurias u ofensas con paciencia, fortaleza y serenidad, sin desfallecer; también implica benignidad y generosidad hacia quienes nos afectan, siendo una virtud que va más allá de la simple resiliencia, mostrando una perseverancia sostenida y una actitud de vida.

Por ello es importante resaltar que la expresión de que los venezolanos somos del tamaño de nues-

tras circunstancias no es una ingenuidad, no es una tontería los siglos de mezcla que han forjado por una identidad variopinta resistente.

La esperanza, la confianza y la certeza en que el triunfo es nuestro nos la da el trabajo constante y consecuente en las comunidades, con las comunidades y por las comunidades, que no es un trabajo distinto al que debemos hacer en, con y para la familia... no para los individuos, no para las individualidades, aunque también... sino para este gran colectivo que se llama humanidad.

blaseraza- liliane@gmail.com  
Caracas

**La reforma de la Ley de Hidrocarburos y la memoria del saqueo**

Gaspar Velásquez Morillo\*

**E**l 3 de enero de 2026 quedará grabado a fuego en la memoria nacional como el día en que la barbarie imperial, en una operación militar desproporcionada y violatoria de todo derecho internacional, secuestró al presidente constitucional Nicolás Maduro y a la diputada Cilia Flores. Este acto, precedido por el asesinato de militares y civiles en el perímetro de Fuerte Tiuna, no es un hecho aislado. Es el eslabón más reciente de una larga cadena de agresiones que se remonta a la IV República y su condición de territorio tutelado por las misiones militares yanquis. Hoy, ante esta afrenta que hiere el orgullo nacional, la respuesta debe ser unidad, verticalidad institucional y la aceleración de la construcción de nuestro destino soberano, empezando por el corazón de nuestra economía: la reforma de la Ley de Hidrocarburos.

Para comprender la profundidad de la codicia que despiertan nuestras riquezas, es imprescindible volver la mirada a los cimientos de la industria petrolera. Los documentales "El Reventón 1 y 2" son un testimonio estremecedor y pedagógico. No son solo crónicas históricas; son un espejo del sacrificio, la explotación y el drama humano que financió el desarrollo ajeno. Como docente, he visto lágrimas e indignación en estudiantes al confrontar las condiciones infrumanas de aquellos trabajadores y la voracidad de las concesionarias. Esa memoria dolorosa es un antídoto contra la amnesia histórica.

Por ello, siendo parte de la Subcomisión Académica para la nueva Ley de Hidrocarburos, propuse que lo vieran por cuenta propia como material obligatorio. El impacto fue palpable en la próxima reunión un silencio elocuente invadió a diputados e invitados. Ese silencio era la comprensión de una verdad esencial: el petróleo no puede ser visto únicamente como un negocio. Es, ante todo, una fuente de energía estratégica que condiciona el orden geopolítico, económico y militar mundial. Estados Unidos, ávido de asegurar su exclusivo standard de vida", ha demostrado que para apoderarse de fuentes energéticas cercanas y abundantes -como las nuestras, a solo tres días de navegación- recurrirá a cualquier medio: desde sanciones asfixiantes - a las más de 1.088 medidas coercitivas unilaterales) hasta el magnicidio se han planteado y ahora el secuestro del presidente Nicolás Maduro y su esposa la diputada Cilia Flores.

La expulsión de la Misión Militar yanqui y de la DEA por el Comandante Chávez marcó el fin de la Venezuela colonizada. Hoy, el secuestro del Presidente es el intento desesperado por revertir esa historia. Frente a esto, la Reforma de la Ley de Hidrocarburos se convierte en un acto de resistencia y soberanía. Debemos instrumentarla con audacia, adecuándola a esta coyuntura de asedio. Esto implica diseñar mecanismos inteligentes que, a través de negociaciones en los mejores términos, atraigan inversión y tecnología sin comprometer un ápice nuestra independencia. La ley debe blindar la propiedad nacional del recurso, maximizar la renta para el pueblo y contemplar escenarios de extrema presión internacional.

**LLAMADO A LA ACCIÓN**

La invasión y el secuestro no nos doblegarán. Al contrario, deben galvanizar nuestra determinación de ser dueños absolutos de nuestro destino petrolero. En consecuencia, hago un llamado urgente a la acción:

Primero, que la Asamblea Nacional, en una sesión especial, proyecte el documental "El Reventón 1" para que todas y todos sus integrantes, en pleno, reconozcan en la memoria del saqueo la razón de ser de una ley soberana. Segundo, que los medios de comunicación públicos transmitan el documental de manera masiva, para que el pueblo conozca el costo humano de su riqueza y la importancia de defenderla. Tercero, aprobación de una Ley de Hidrocarburos robusta, nacionalista y adaptada a los tiempos de guerra económica, que convierta nuestro recurso en el pilar de nuestra liberación definitiva.

Comprendamos de una vez: quien se apropié de Venezuela, se apropié de una llave energética del mundo. No permitiremos que el fantasma de "El Reventón" vuelva. Defenderemos con las uñas, con la ley en la mano y con la memoria viva, esta Patria petrolera y soberana. La hora es de unidad, conciencia y acción legislativa transformadora.

\*Ex-Coordinador de la Comisión Académica de la Comisión de Energía y Petróleo de la Asamblea Nacional. 2023.

gasparvelasquez4824@gmail.com  
Caracas

**Maduro y Cilia o nada \* Los queremos de vuelta \* Nosotros venceremos**

**Corazón, Fuego y Escuela****Piedra de mar**

Fabiana Linares Lentino

Cuando un docente enciende la chispa de la imaginación, todo el salón de clases se ilumina de creatividad. En el Liceo Leopoldo Aguerrevere de Valle Abajo, Caracas, la profesora Belkis Yépez les pidió a los estudiantes que escribieran un cuento, a partir del título de la novela Piedra de mar de Francisco Massiani. Ocurrió entonces que éstos convirtieron sus cuadernos en alfombras voladoras y sus lápices en varitas mágicas. Esto fue lo que escribió Fabiana Linares, de doce años:

Cleo estaba de camino a ver a la hechicera Carmen. Ella necesitaba una poción para pasar su prueba de submarinismo, para la cual necesitaba aguantar por un largo periodo la respiración.

Llegando a la cabaña de Carmen le comunicó su situación a la bruja, que se quedó pensativa por un par de minutos. Luego le dijo a Cleo que tenía que ir al lugar de su prueba (una playa), contar las primeras seis piedras marinas que viera; y a la séptima le tenía que susurrar un hechizo, con las palabras que Carmen le iba a decir. También necesitaría un tipo de alga específica y trece gramos de arena húmeda.

Al volver con la bruja un día después, le entregó todo lo pedido y empezaron con la preparación. También usaron dos ingredientes que ya tenía Carmen. Mezclaron todo menos la piedra, la cual luego se dejó reposando durante cuatro minutos en la poción.

La hechicera le dijo a Cleo que antes de la prueba se frotara la piedra en las manos y se la guardara en la aleta del pie derecho. Cuatro días después (en la prueba) Cleo hizo lo que Carmen le había dicho y se metió en el agua. Esa mágica sensación era casi inexplicable, se sentía recubierta por la piedra, como dentro de una burbuja...

-¡Carmen, Carmen, aprobé!, llegó gritando Cleo a la cabaña de la hechicera, -¡Gracias a la piedra, y a tí!

Cleo y la bruja tuvieron una linda tarde de té y comieron galletas. Dos meses después Cleo se mudó cerca del mar para sus prácticas.

linaresgre@gmail.com  
Caracas



**Trazos** de Iván Lira

Las emisiones vía Instagram comenzarán el martes 3 de febrero

# Misión Cultura Podcast trasmisitirá el ciclo especial Maestras Muñequeras

Las tres primeras entregas de la propuesta serán con Valeria Oropeza, una niña artesana de la parroquia 23 de Enero; Carmen Luisa Hurtado, dedicada a la formación de nuevas generaciones; y Rubén Torres, maestro de oficio artesanal en el que mayoritariamente incursionan las mujeres

T/ Redacción CO  
F/ Cortesía Fundación Red de Arte Caracas

**M**añana lunes 2 de febrero se celebra en Venezuela el Día Nacional de la Muñequera y el Muñequero, una fiesta que tuvo su antecedenza ayer domingo en todas las

plazas Bolívar del país y rinde tributo a la Muñequera Mayor, Zobeyda Jiménez, por el día en que se conmemora simultáneamente su natalicio y su muerte.

Para honrar su legado, la Fundación Misión Cultura presenta el ciclo especial titulado Maestras Muñequeras, una serie de encuentros que se transmitirán por medio de la Misión Cultura en Movimiento Podcast, un espacio que busca visibilizar al pueblo creador y demostrar que la construcción de la nación también se hace con aguja y dedal. La transmisión en directo se realizará en la cuenta de Instagram @MisionCultura\_Ve.

El recorrido sonoro y visual de este ciclo inicia el martes 3 de febrero, con una doble jornada "que celebra el presente y el futuro del oficio", según una nota publicada en el portal web del ministerio para la Cultura.



La propuesta rinde homenaje a la muy admirada Zobeyda Jiménez

A las 10:00 a.m. del próximo martes el encuentro será con Valeria Oropeza, una niña artesana de la parroquia 23 de Enero que, a su corta edad, ya maneja el hilo y la aguja con la destreza de una experta. Ese mismo día, a las 2:00 p.m., la

protagonista del espacio será la maestra y docente Carmen Luisa Hurtado, quien compartirá su vasta experiencia en la formación de nuevas generaciones de creadores.

El ciclo continúa el jueves 12 de febrero a las 2:00 p.m., con la par-

ticipación de Zaida Fernández, reconocida maestra muñequera y cultora que ha dedicado su vida a salvaguardar esta tradición.

Para cerrar este mes de homenaje, el martes 24 de febrero a las 2:00 p.m., el podcast conectará a Caracas y Mérida para conversar con el maestro Rubén Torres, quien ofrecerá su perspectiva sobre la participación masculina en este oficio artesanal en el que mayoritariamente incursionan las mujeres.

Misión Cultura en Movimiento Podcast busca ser una ventana para visibilizar a artistas y cultores de diferentes localidades del país. En esta edición especial, el ciclo no solo recuerda a la gran Zobeyda Jiménez, para quien "las muñecas tienen alma", sino que además abre el diálogo sobre cómo la artesanía es una herramienta de soberanía cultural.

Desde la frescura de la pequeña Valeria en la parroquia 23 de Enero, hasta la visión de Rubén Torres desde las montañas andinas, este ciclo invita a disfrutar un recorrido emocional por la geografía del afecto venezolano e invita a todo el país a conectarse y compartir el orgullo de lo hecho a mano.

La agrupación ya le ha rendido tributo a Henry Martínez y Aquiles Baez

## TDR Ensamble tocará hoy *La música de Prisca Dávila*



El conjunto nació en 2023 como parte del programa Mi Juguete Es Canción

T/ Redacción CO  
F/ Cortesía  
Caracas

**H**oy domingo 1 de febrero, a las 3:00 p.m., el Taller de Repertorio Venezolano (TDR Ensamble) dirigido por el virtuoso mandolinista Jorge Torres presentará el concierto *La música de Prisca Dávila* en el Centro Cultural Monte Sacro, ubicado en la localidad capitana de Bello Monte que sirve como sede de los ensayos de la Orquesta Sinfónica Municipal de Caracas (OSMC).

"Estoy muy contenta porque seleccionaron 14 piezas de mi autoría que interpretarán en diversos formatos instrumentales: violín, fagot, cuatro, maracas, cajón, mandolina, guitarra, mandola, piano, bandola llanera, voces y bajo eléctrico. Tocaré el piano como invitada especial en uno de los temas", adelantó Dávila en un comunicado para la prensa.

TDR ensamble nació en 2023 como parte del programa Mi Juguete es Canción, con el objetivo de impulsar la investigación y difusión de la música venezolana, aderezada con arreglos instrumen-

tales y vocales contemporáneos. Hasta el momento han rendido homenaje a importantes autores como Henry Martínez y Aquiles Baez, con un enfoque fresco y juvenil en el repertorio tradicional.

La agrupación está configurada, en las mandolinas, con la participación de Wretchen Davallillo, Santiago Bravo, Kimberlyn Alvarado y Josué Chirinos, en la mandola por Bianca Carreño; en la bandola por Viviana Montero; en las guitarras por Diego Puerata, Diego Gutiérrez y Richard Bello; Ángel Colorado, Deogo Casanova, Jesús Rebollo, Da-

La compañía de reproducciones invirtió en tecnología militar  
**Artistas españoles rechazan Spotify por proselitismo bélico y apoyo a ICE**

T/ Prensa Latina  
Madrid

Decenas de artistas españoles retiraron sus obras de Spotify en rechazo al proselitismo bélico y anuncios de ICE, la agencia estadounidense de control de inmigración y aduanas.

La iniciativa se inscribe en las acciones de la plataforma Boicot a Spotify de Cataluña, en razón de que Daniel Ek, CEO (director ejecutivo) del gigante de multimedia de origen sueco, invirtió unos 700 millones de euros en Helsing, firma alemana que fabrica tecnología militar con inteligencia artificial.

También la nota publicada por la plataforma afirmó que en Estados Unidos, la popular

empresa de reproducciones musicales emite en ese país anuncios publicitarios de ICE, foco de una tormenta política en el gigante norteño tras el asesinato de dos ciudadanos norteamericanos y el maltrato a los inmigrantes.

Entre los artistas que se sumaron al Boicot a Spotify aparecen Salvador Sobral, Clara Peya, Magalí Sare, Els Surfing Sirles, Vic Moliner, The Sey Sisters, Los Sara Fontán, Joana Gomila, Maio o Mar Pujol.

Otro argumento para el rechazo a Spotify apunta que esta compañía paga solo entre 0,001 € y 0,003 € por reproducción, lo que beneficia más a los grandes artistas y promueve contenido generado con IA.

nuel Mendoza y Bryant Ramírez en los cuatros; Alexa Rondón en el bajo; las flautas de María Luisa Lamas y Mishel Peinat; los violines de Jhuli Ramos y Juan Medina; el Fagot de Angel Colrado; las voces de Miguel Aom y las morochas Fernanda y Cons-

tanza Cegarra; además de Simón Barbarito y Paola Mendoza en la percusión y maracas.

Las entradas al concierto a cargo de Kumaco Producciones y Mi Juguete es Canción están a la venta por medio del whatsapp 0424-2288227

**Maduro y Cilia o nada \* Los queremos de vuelta \* Nosotros venceremos**

Ahora tiene quince temporadas con Caribes de Anzoátegui

## Balbino Fuenmayor: “Crecí siendo fanático del Magallanes”

Este verano jugará con Acereros de Monclova en la MLB

T/ Eduardo Chapellín  
F/ Archivo CO  
Caracas

“Yo soy de Guigüe, estado de Carabobo, y pues crecí siendo fanático de Magallanes, firmé con la nave y luego me cambiaron a Caribes (de Anzoátegui). Ahí es cuando tú entiendes que ya tú parte del fanatismo tienes que dejarla a un lado y ya ser un profesional y saber representar al equipo donde estás”, señaló Balbino Fuenmayor, quien fue co-productor y el MVP de esta temporada 2025-2026.

Agregó orgulloso que “tengo ya quince años representando a Caribes. He estado en los momentos de gloria del equipo, incluyendo sus cuatro títulos, como también he estado en los últimos torneos en los que me he ido triste para la casa”.

Eso sí, recordó que cuando niño asistía al José Bernardo Pérez de Valencia, su primer gran ídolo fue Edgardo Pérez. Me dio mucha motivación porque veía que era un pelotero ejemplar tanto dentro como fuera del terreno.

“Balbinezito” en zafras pasadas fue también MVP, retornero y productor en diferentes años. Sin embargo, “esta vez, el de productor es bien especial, porque lo estoy compartiendo con Hernán Pérez, quien es mi compañero. Y cuando te pones a ver en la lista, detrás de nosotros quedó Herlis Rodríguez, también es de Caribes. Ahí es cuando vez el trabajo duro de nuestros hitting coachs (bateo) como los son René Reyes y



“Balbinezito” tiene quince torneos dando palo con los indígenas

Frank Díaz. Ambos hicieron un tremendo trabajo”.

Recalcó que “escuchar a todos tus coaches es muy importante. A veces por tener una buena temporada, a veces pueden haber peloteros que dicen ‘yo bateo y no voy a escucharlos’. Pero ahí es donde tiene que escucharlos más, porque si a ti te va bien, a ellos les va bien. En mi caso, a los 36 años, muchos peloteros sufrimos de lesiones, pero tu tienes que ser consistente y puedes demostrar que, con trabajo duro, Dios no se va a quedar con el sudor de nadie y uno puede demostrar que uno todavía puede dar resultados”.

Con respecto a más valioso, recalcó: “También representa bastante en conjunto, de mucho trabajo, ya que, si los muchachos no se embasan, tú no puedes producir carreras o ayudar a tu equipo. Además, hay que darle mucho crédito a Asdrúbal Cabrera, quien como mánager ha logrado construir una muy buena química en el equipo”.

También a todo el cuerpo técnico. Es un premio general”.

Por cierto, durante la entrega de los galardones a Los Grandes de la 2025-2026, recordó, primero que todo, “a mi madre que le debo mucho, porque ella me inició en el béisbol. Ella jugaba softbol y fue la que me inició en el béisbol. Ella siempre fue muy especial conmigo y veía cada partido desde que estaba en las ligas de béisbol menor. Nosotros practicábamos antes de ir a los juegos. Si el partido era a la diez de la mañana, ya a las nueve ella me estaba pitcheando pelotas para llegar listo a los encuentros”.

Y lo sigue aconsejando ya siendo casi un cuarentón Balbino: “Hoy en día mi mamá ve todos los juegos y siempre me dice ‘Balbino trata de batear al otro lado (risas). Para que seas un bateador de trescientos tienes que batear para el otro lado’. Cuando falló en los juegos, me dice ‘Balbino distes dos rollings al short, no jales la pelota tanto’.

Da risa. Mis compañeros me dicen que tengo un mensaje de mi madre, cuando fallo un día”.

Como nació en su Guigüe, una zona agropecuaria, “yo crecí practicando los toros coleados hasta los quince años, pero como dije, mi mamá me metió en la pelota”.

Y este corpulento jugador está sumamente agradecido con Dios, “ya que a mis 36 años, cuando muchos piensan que la carrera de muchos puede terminar, el trabajo duro da sus resultados. Es tener la consistencia y el seguir llegando temprano al estadio, para tú seguir trabajando y preparándote para cada juego... Tienes que llegar temprano, de doce y media a una y ver los videos del lanzador que te toca ese día y prepararte. Ellos como todos estudian las debilidades de uno y nosotros también las de ellos... No se debe ser conformista”.

Jugará este verano con Acereros de Monclova en la Liga Mexicana de Beisbol (LMB),

pero ya en el futuro, una vez que cuelgue su bate, piensa seguir en la pelota: “Claro que sí, yo me voy a mantener en algo dentro del béisbol, porque es algo que uno le apasiona desde niño. Claro que sí me gustaría ayudar y aportar para esos jugadores jóvenes que vienen creciendo.... ¡Ahh!, también en estos días me dijo Alvis Cedeño que algún día me pueden invitar a comentar”.

### SE BAJÓ UN CUATE

Y la participación de Carlos Sepúlveda con Navegantes del Magallanes se vence al finalizar enero. El infielder mexicano, convocado por Tomateros de Culiacán para reforzar al subcampeón de su país en la Serie del Caribe Jalisco 2026, jugará con el navío hasta este fin de semana.

“Es difícil, porque en estos días me he encariñado mucho con los aficionados. Las cosas se nos han dado bien. Pero resulta una situación complicada, porque obviamente, se trata de representar a mi país. Es un objetivo que he perseguido por mucho tiempo. Siempre esperé esta oportunidad” señaló Sepúlveda.

El monclovense es uno de los refuerzos del Magallanes que ocupó cupo del Caribe. Por lo tanto, solo pudiera ser sustituido por otro importado que haya jugado con el equipo antes del 20 de enero, de acuerdo con las condiciones del campeonato.

Sepúlveda fue campeón bate en la Liga Mexicana de Beisbol (LMB) con .395. Es reserva de Jaguares de Nayarit Liga ARCO Mexicana del Pacífico y nunca ha participado en una Serie del Caribe.

“Aunque vamos a extrañarlo, confiamos en Tucupita Marcano y José Gómez para ocupar su lugar en el shortstop”, comentó el mánager Yadier Molina,

“Por dignidad”, no deberíamos participar, manifiestan autoridades

## Puerto Rico considera retirarse del Clásico Mundial de Béisbol 2026

T/ VTV  
Puerto Rico

La Federación de Béisbol de Puerto Rico considera retirarse del Clásico Mundial 2026, después de que varios jugadores estelares no recibieran permiso para participar del torneo, así lo informó

el presidente de la asociación José Quiles.

“Si nuestros jugadores no van a participar, si no podemos participar en igualdad de condiciones, ya está discutido, ya está analizado, estamos contemplando no participar en esta edición del Clásico”, afirmó.

El Clásico Mundial de Béisbol se disputará del 5 al 17 de marzo y el Estadio Hiram Bithorn en San Juan será la sede de los juegos del Grupo A, integrado por Puerto Rico, Canadá, Colombia, Cuba y Panamá.

La decisión llega luego de que se sumará a la lista de baja el campocorto Francisco Lindor. Otros

jugadores del llamado ‘Team Rubio’ a los que les han negado el permiso para participar en el Clásico son Carlos Correa, Jovani Morán, Emilio Pagán, Alexis Díaz y Víctor Caratini.

En ese sentido, el presidente de la Federación de Béisbol de Puerto Rico señaló que, en su opinión, “los que están boicoteando el Clá-

sico y poniéndole el pie al Clásico son los dueños de equipos”.

“Yo sé que va a haber algún jugador que no va a poder participar, pero no puede ser que al país que más jugadores le han retirado el patrocinio para que participe sea Puerto Rico”, denunció.

Quiles consideró que, “por dignidad, Puerto Rico no debe participar en el Clásico”, pero que por ahora están «haciendo una advertencia” y, dependiendo de lo que pase en los próximos días, tomarán la decisión final.

# Apoyo y seguridad social para vecinos de Petare

**E**n el sector El Nazareno, de Petare, municipio Sucre, se realizó ayer el despliegue del Plan Antonio José de Sucre. En el lugar, el alcalde Diógenes Lara destacó el respaldo fundamental del vicepresidente Sectorial de Seguridad Ciudadana y Paz, capitán Diosdado Cabello, y manifestó que la meta de todos los habitantes del sector y de las autoridades locales es garantizar la paz y el retorno de nuestro presidente Constitucional Nicolás Maduro y la diputada Cilia Flores.

“Más de 3.000 familias beneficiadas. Contamos con consultas en oftalmología, odontología, ginecología y pediatría. Además de un operativo especial del Saime para la cedulación”, expresó Nayibe Serrano, integrante de la comuna Batalla de Carabobo, quien agradeció al Gobierno Bolivariano por lo que definió como “una ayuda directa para el hogar”. T/ Redacción CO F/ Cortesía

